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Cartaeditorial
Nos complace presentarles la edición 
de julio 2024 del Boletín de Egresados 
PUCMM, un espacio en el que 
celebramos los logros y avances de 
nuestra comunidad de egresados. Este 
mes, contamos con la participación de los 
destacados ingenieros Ashley Morales y 
Álvaro Peña como portada. Nuestra revista 
está repleta de historias inspiradoras, 
eventos significativos y aportes valiosos 
que reflejan el compromiso continuo de 
nuestros egresados con la excelencia 
y el desarrollo tanto personal como 
profesional. 

En esta edición, destacamos la generosa 
donación de software por parte de Ponte-
zuela Trading Company, la cual permitirá 
a la Fundación Madre y Maestra gestionar 
de manera más eficiente la base de da-
tos de nuestros egresados. Este avance 
tecnológico es un testimonio del espíritu 
de colaboración y apoyo que caracteriza 
a nuestra comunidad. 

Además, compartimos los éxitos de nues-
tros egresados como el Dr. Julio de Cas-
tro, quien ha sido seleccionado como 

ganador del Premio Padre Billini a la Ex-
celencia 2024. Su trayectoria es un ejem-
plo del impacto global que nuestros egre-
sados están teniendo en sus respectivos 
campos. 

También incluimos una variedad de even-
tos y talleres organizados por la Funda-
ción, como la conferencia “Creating sy-
nergies between academic and private 
enterprises”, junto a la presidente de 
Adelphi University, diseñada para tener un 
espacio de diálogo sobre la vinculación 
que debe existir entre el sector empresa-
rial y la academia. 

Nos enorgullece ver cómo nuestra co-
munidad sigue creciendo y fortaleciendo 
lazos, no solo entre los egresados, sino 
también con la universidad y la sociedad 
en general. Esperamos que disfruten de 
esta edición y que encuentren inspiración 
en las historias y logros aquí compartidos. 

Agradecemos su continuo apoyo y los in-
vitamos a seguir participando activamen-
te en nuestras actividades y a compartir 
sus experiencias con nosotros. 
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Fundación Madre y Maestra  
recibe donación de software para 
gestionar base de datos de egresados  
La Fundación Madre y Maestra de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) 
recibió de la empresa Pontezuela Trading Company un módulo de software para la gestión de 
los datos generales de los egresados de la academia.     

El producto de la marca SPN Software, de Pontezuela Trading Company, permitirá a la Funda-
ción Madre y Maestra contar con una plataforma digital más moderna y ágil, que permitirá el 
eficiente manejo de los datos de los graduados y la realización de reportes de los proyectos 
que desarrolle.    
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El acuerdo que dejó sellada 
la entrega y plantea los bene-
ficios del sistema tecnológi-
co fue firmado por Mercedes 
Carmen Capellán, presiden-
te de la Fundación Madre 
y Maestra, y Arleene María 
García Guerrero, gerente ge-
neral de Pontezuela Trading 
Company.       

“Esta donación significa mu-
cho para la Fundación y para 
la Universidad, es un apor-
te invaluable y de gran ayu-
da, la cual será utilizada con 
mucho provecho”, resaltó 
Capellán. En tanto que Ariel 
González, egresado de la 
PUCMM y director de opera-
ciones de Pontezuela Trading 
Company, ponderó la impor-
tancia de tener una base de 
datos bien estructurada para 
identificar a los egresados de 
la PUCMM y expresó lo sig-
nificativo que es para la em-
presa esta contribución.    

La base de datos, exclusiva 
para manejo de información 
de los egresados, facilitará 
la consulta por secciones en 
los perfiles registrados, su-
mando datos sobre estatus 
laboral y profesional, vincula-
ción a la Fundación Madre y 
Maestra a través de sus ser-
vicios, entre otros.     

Durante la firma de esta co-
laboración también estuvo 

presente el director ejecuti-
vo de la Fundación, Eduardo 
Reinoso Pérez, junto a los re-
presentantes de la PUCMM: 
María Arias Estrella, directo-
ra de Tecnología de la Infor-
mación; Franklin De la Rosa 
Rodríguez, encargado de la 
Unidad de Desarrollo y Admi-
nistración de Sistemas-Tec-
nología de la Información y 
Cándida Rodríguez Trinidad, 
administradora senior de 
Base de Datos-Tecnología 
de la Información.     

Además, asistieron César 
Santos, presidente de la Aso-
ciación de Egresados de la 
PUCMM (ASDE); Simón Ge-
nao, miembro del Comité de 
Tecnología de la Información 
de la Fundación y el ingenie-
ro Jesús Lascano, de Ponte-
zuela Trading Company.   
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El pasado 21 de mayo, se llevó a cabo el taller 
"Guía para tu Búsqueda de Empleo", organi-
zado por la FMM. Contamos con la presencia 
de Haydee Polanco como invitada especial, 
y Rosa María Bueno, quien lideró la sesión. 
Durante el evento, se ofrecieron valiosos con-
sejos para la creación de un Currículum Vitae 
efectivo y se brindaron tips esenciales para 
destacar en entrevistas laborales. 

El taller cubrió los aspectos funda-
mentales de un currículum, incluyendo 
la correcta presentación de nombres y 
apellidos, perfil profesional, datos de 
contacto, competencias y habilidades, 
formación académica y complemen-
taria, y experiencia laboral. Además, 

se enfatizó la importancia de la presentación 
visual del documento, recomendando el uso 
de plantillas adecuadas y fotos profesionales. 

Este evento fue una excelente oportunidad 
para los participantes de potenciar sus habi-
lidades y mejorar sus perspectivas en el mer-
cado laboral. 

FMM realiza taller virtual: 

Guía para tu búsqueda 
de empleo, potencia tus 
habilidades
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Lic. Madelyn Martínez Moya
Egresada de Mercadotecnia (PUCMM, 2001) y 
especializada en Economía para Negocios   

La Lic. Madelyn es una profesional del Marketing que se ha 
especializado en Economía de Negocios y Planificación Es-
tratégica de Retail, así como en Marketing Digital y Análisis de 
Datos.   

Martínez ha sido seleccionada como jurado internacional 
de Cannes Lions, el evento mundial de mayor prestigio de la 
industria del Marketing y la Publicidad. Es la primera mujer 
dominicana del área de Marketing en ser elegida dentro de un 
grupo de profesionales pertenecientes a 75 mercados interna-
cionales de la industria global de la publicidad y el mercadeo.  

La categoría de la cual formó parte como jurado Martínez es 
“Brand Experience & Activation Lions Shortlisting”, donde fue-
ron evaluados más de 50 casos previamente depurados de 
diversas marcas a nivel mundial y fueron premiados los pro-
yectos más destacados.   

Actualmente, es vicepresidente de Marketing de Centro Cues-
ta Nacional y tiene una exitosa trayectoria de más de 25 años 
en el mundo del marketing y la publicidad. 
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Realizan conversatorio sobre  
uso responsable de las tarjetas de crédito

Con el objetivo de proporcionar conoci-
mientos sobre la gestión financiera ade-
cuada, la Fundación Madre y Maestra de 
la Pontificia Universidad Católica Madre y 
Maestra (PUCMM), en colaboración con la 
Asociación Cibao de Ahorros y Préstamos 
(ACAP) y en alianza con Visa y Equifax rea-
lizó el conversatorio “Uso adecuado de las 
tarjetas de crédito”.  

El profesor Eduardo Reinoso, director ejecu-
tivo de la Fundación Madre y Maestra, des-
tacó que estos conversatorios que realiza la 
institución académica son una herramienta 
fundamental para promover la integración 
entre los egresados y su alma mater, brin-
dando un espacio de aprendizaje continuo. 

El panel de expertos estuvo integrado por 
Edward Ramírez, segundo vicepresidente 
de Medios de Pagos y Alianzas en la Aso-
ciación Cibao; Francis Dadus, encargada de 
Canales de Ventas en la misma institución; 
Carlos Espinal, Business Development Ma-
nager en Visa; Ruth Mejía, Key Account Ma-
nager Financial Services en Equifax; y Gus-
tavo Barragán, Senior Analytics Consultant 
en Equifax, quienes abordaron diferentes 
temas.  

Carlos Espinal habló sobre el rol de Visa 
en la seguridad de las transacciones en-
tre empresas, comercios y consumidores. 

Durante el conversatorio se destacó el uso de la inteligencia artificial para prevenir fraudes, el 
buen uso de la tarjeta de crédito y cómo mantener un historial crediticio sólido 
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Aseguró que el uso de la inteligencia artificial 
ha ayudado a esta multinacional a protegerse 
contra más de 27 millones de fraudes y robo de 
identidad cada año.  

Agregó que en la actualidad existen 14.5 mi-
llones de instituciones financieras conectadas 
a la Red Visa, con 4.3 millones de tarjetas Visa 
conectadas a personas en todo el mundo y que 
la Red Visa está diseñada para procesar hasta 
76,000 transacciones por segundo y cientos de 
millones de transacciones diarias.  

En su participación, Edward Ramírez y Francis 
Dadus enfatizaron la importancia de compar-
tir conocimientos que contribuyan al bienes-
tar financiero familiar, especialmente en lo que 
respecta al uso responsable de las tarjetas de 
crédito. Asimismo, destacaron las característi-
cas esenciales de las tarjetas, sus ventajas y 
los aspectos a tener en cuenta para un manejo 
adecuado. 



Estamos disponibles para asistirte en 
la búsqueda de la oportunidad ideal y 
brindarte asesoría personalizada en tu CV.

¡Tu próximo trabajo 
te espera!

Accede aquí
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“Con el paso de los años las tarjetas 
de crédito han evolucionado y ya no 
es solo un plástico, sino un medio de 
pago que ofrece una variedad de be-
neficios y facilidades a los usuarios”, 
expresó Dadus.  

Por otro lado, Ruth Mejía y Gus-
tavo Barragán de Equifax, an-
tiguo Data Crédito,  abordaron 
la importancia de mantener un 
historial crediticio sólido y ofre-
cieron recomendaciones para 
mantener una salud financiera 
óptima. 

"El primer paso es conocer tus 
ingresos y gastos, la adquisi-
ción de una tarjeta de crédito 
para entrar al sistema crediticio 
y préstamos a largo plazo", ase-
guró Barragán.  

En resumen, este encuentro proporcionó a 
los participantes información valiosa para 
una gestión financiera responsable y segu-
ra, destacando la importancia de entender el 
funcionamiento de las tarjetas de crédito y de 
mantener un historial crediticio sólido. 

https://egresados.pucmm.edu.do/gestion-de-talento/
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Retos y logros de Wiric Dominicana.  
Por la Ing. Claribel Delgado

Hace un año, un grupo de egresados de la 
PUCMM asumimos el reto de liderar el ini-
cio de las operaciones de fabricación de un 
producto innovador en el sector industrial 
dominicano, ensamble de arneses automovi-
lísticos, conocidos como ramales eléctricos, 
para marcas tan renombradas como Chevro-
let, GMC, Cadillac, Jeep, Chrysler, entre otros. 

Wiric Dominicana, establecida en el Parque 
Industrial Santiago Norte (PISANO), es una 
expansión de las operaciones de Wiric Cor-

poration que opera en Michigan con 20 años 
de experiencia en el sector automovilístico.  

El proceso de iniciar las operaciones en Do-
minicana ha representado retos donde la ca-
pacidad profesional, técnica y académica han 
sido claves para poder aprender, implementar 
y llevar a cabo cada uno de los altos requeri-
mientos de la industria automotriz. Estos en-
vuelven manejo de tecnologías, sistemas de 
información, materiales, estándares, mano de 
obra y aspectos legales. Ha sido un proceso 

Nombres de los egresados de izquierda a derecha:1) Ing. Henry Peña (Ingeniería Electromecánica Orientación Mecánica, PUCMM 2021) – project 
engineer; 2) Ing. Patricia García (Ingeniería Industrial, PUCMM 2002)- logistic coordinator; 3) Ing. Claribel Delgado (Ingeniería Industrial, PUCMM  
2005 / Maestría en Gestión de Empresas Concentración Finanzas, PUCMM 2011) - plant manager; 4) Ing. Carolina Lantigua (Ingeniería Industrial, 
PUCMM 2006)-quality superintendent; 5) Ing. Isaías Jiménez (Ingeniería Electromecánica Orientación Mecánica, PUCMM 2021) - project engineer. 
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de aportar experiencias anteriores, 
aprender nuevas, transferir de ma-
nera sistemática y organizada estos 
conocimientos para el crecimiento 
sostenible de dichas operaciones.  

Los profesionales envueltos que  
ejercen en las áreas de Gerencia, 
Calidad, Producción, Logística, In-
geniería y Recursos Humanos, han 
tenido el común denominador, la 
escuela de procedencia mostrando 
adaptabilidad, pensamiento críti-
co, capacidad de crear, desarrollar, 
cuestionar, plantear soluciones e 
implementarlas desde las compe-
tencias de cada área correspon-
diente con el más alto nivel profe-
sional y ético.  

Hemos alcanzado en menos de un 
año de inicio de la manufactura la re-
nombrada Certificación Internacio-
nal IATF 16949:2016 y producción 
de escala a ritmo de manufactura 
ya establecida. Nos llena de orgullo 
poder mostrar a multinacionales que 
el nivel profesional dominicano tiene 
las habilidades y conocimientos es-
pecializados para llevar a cabo este 
importante reto que trasciende en la 
industria dominicana, brindando la 
oportunidad a nuestra mano de obra 
de ser más especializada y abrir las 
puertas para otras multinacionales a 
invertir en nuestra región.  

Claribel Delgado es egresada de 
la PUCMM de Ingeniería Industrial 
(2005) y de la Maestría en Gestión 
de Empresas Concentración Finan-
zas (2011). Actualmente, desempe-
ña el cargo de gerente de planta en 
Wiric Dominicana.
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F u n d a c i ó n  M a d r e  y  M a e s t r a  
culmina con éxito su Feria de Empleo 

La Fundación Madre y Maestra de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) 
celebró el jueves 23 de mayo su quinta Feria de Empleo, a la que asistieron más de mil candidatos 
universitarios, egresados y público en general, en búsqueda de oportunidades laborales. 

Eduardo Reinoso, director 
ejecutivo de la Fundación 
Madre y Maestra, destacó el 
prestigio y la alta valoración 
laboral de las empresas que 
participaron en esta feria. A 
su vez, Mercedes Capellán, 
presidenta de la Fundación, 
resaltó las diversas oportuni-
dades de empleos en áreas 

administrativas, de ingeniería, 
medicina, incluyendo las dis-
ciplinas técnicas necesarias 
en el país. “Estas empresas 
pretenden reclutar un sin-
número de muchachos que 
están aquí hoy, buscando un 
trabajo digno en alguna de 
estas grandes compañías”, 
resaltó Capellán. 

La feria de empleo se desa-
rrolló en el Salón Multiusos 
del campus de Santiago, de 
9:00 de la mañana a 6:00 de 
la tarde. Fue una actividad 
abierta al público en general, 
que tuvo la oportunidad de 
optar por un primer o nuevo 
empleo, sumar contactos en 
el área profesional y seguir 
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desarrollando su potencial a nivel laboral. 
Además, los estudiantes tuvieron acceso a 
una diversidad de opciones para sus prácti-
cas profesionales.  

Participaron en esta feria laboral organiza-
ciones como la PUCMM, Asociación Cibao 
de Ahorros y Préstamos (ACAP), Asociación 
Popular de Ahorros y Préstamos (APAP), los 
bancos BHD y Popular, La Colonial de Segu-
ros, La Monumental de Seguros, AFP Crecer, 
el Parque Industrial Santiago Norte (PISA-
NO) y la Corporación Zona Franca Santiago.  

Además, Grupo Puntacana, Grupo Ramos, 
Grupo SID, Grupo Bocel, Quala Dominicana, 

la ferretería Bellón, Cecomsa, Data Vimenca, 
las entidades de servicios médicos, Hospi-
tal Metropolitano de Santiago (HOMS), Con-
tact Center Dominicana, Diagnosis. También 
el Centro de Gestión de Talento (CEGESTA), 
la oficina de abogados Pellerano & Herrera, 
la Importadora Forestal Del Caribe (IMFO-
CA), Caribbean Pallet Company, Club Body 
Shop, la constructora Pantaleón Salcedo y 
Asociados, Acero El Águila, AFP Reservas, 
AFP Siembra, Canto Legal, Eaton, Espalsa, 
GenXC, Grupo Estrella, Grupo M, Hire Hora-
tio, Investor Flow, Notions Dominicana, Per-
sio Abreu, SPI by Jostens, Swisher Domini-
cana, United Nearshore Operations (UNO) y 
VoiceTeam Call.
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¿Cómo inició sus traba-
jos en el sector cons-
trucción y cuál es hasta 
ahora su mayor satisfac-
ción a nivel profesional? 

Desde que me gradué de 
la universidad en los años 
80’s, en Santiago, traba-
jé en la construcción de 
edificios, torres de aparta-
mentos y luego incursioné 
en la construcción de ho-
teles, siendo el primero el 

Hotel Gran Almirante. 

Ahora, al mirar el camino 
recorrido, nuestra mayor 
satisfacción a nivel profe-
sional es haber participa-
do directamente en la for-
mación de tantos jóvenes, 
el estar presente en seis 
países del Caribe y haber 
construido más de 20 mil 
habitaciones para las más 
grandes cadenas hotele-
ras del mundo. 

”

”
El crecimiento de la 

República Dominicana 
ha estado ligado siempre 
al crecimiento del sector 

construcción, podemos ver 
cómo en las últimas décadas 
el país se ha transformado.
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Entrevista al  

Ing. Álvaro Peña



Julio 2024 | 19

En 1988 a través de Codelpa, en Santiago 
de los Caballeros, construyó las primeras 
torres residenciales, más tarde incursionó 
en la construcción de hoteles, empezando 
con el Hotel Gran Almirante, ¿cómo cree 
que haber sido pionero en estas diferentes 
áreas ha influido en su trayectoria empre-
sarial? 

El ser pionero es una mezcla de visión, inno-
vación, riesgo y persistencia, estas caracte-
rísticas nos han definido desde el inicio de 
nuestra carrera. 

Nuestra trayectoria se ha caracterizado por 
no temer a los nuevos retos ni al fracaso, si no 
usarlos como motivación para seguir adelan-
te, tratando siempre de mejorar y evolucionar.  

Fuimos de los pioneros en la introducción del 
sheetrock en el país a finales de los años 80’s, 
también innovamos en los métodos construc-
tivos, en dar el salto a otros países con dife-
rentes culturas, y fuimos de los primeros en 
obtener certificaciones internacionales. 

¿Cuáles tipos de proyectos considera us-
ted que actualmente tienen mayor 
potencial en el sector construcción?  

En el momento que vive nuestro país 
hoy, con un crecimiento económico 
sostenido en los últimos 50 años, la 
construcción de viviendas tanto socia-
les, de clase media y turísticas, es un 
buen nicho y a otro nivel la construcción 
de hoteles tanto de ciudad como turís-
ticos. 

¿Cuáles son los principales retos que 
tiene actualmente el país en temas de 
construcción? 

El crecimiento de la República Domini-

cana ha estado ligado siempre al crecimiento 
del sector construcción, podemos ver cómo 
en las últimas décadas el país se ha transfor-
mado. 

El principal reto que enfrenta el sector es la 
capacitación de la mano de obra y la creación 
de técnicos especializados. Las escuelas téc-
nicas son prácticamente inexistentes y esto 
ha fomentado la llegada de técnicos extran-
jeros. 

¿Qué le diría a los estudiantes y a los egre-
sados de la PUCMM que desean desarro-
llar su carrera en el sector construcción? 

Que es una carrera que tiene presente y fu-
turo, que traten siempre de superarse a sí 
mismos, aprendiendo de sus errores, man-
teniéndose actualizados y buscando siempre 



innovar dentro de su cam-
po, pues es una profesión 
muy demandante, pero lle-
na de satisfacciones. Dejen 
siempre sus huellas como 
buenos profesionales. 

¿Cómo describiría el im-
pacto que ha tenido en su 
vida personal y profesio-
nal haber estudiado en la 
PUCMM? 

El haber estudiado en una 
de las universidades que 
nació junto con la democra-
cia moderna dominicana ha 
sido siempre un orgullo para 
mí. Si a todo esto le sumas 
que te encuentras con pro-
fesores que te motivan a 
investigar y a hacer las co-
sas con ética, como fue mi 
experiencia en la PUCMM, 
puedes decir que valió la 
pena. Estos dos puntos son 
la clave del desarrollo profe-
sional y personal.

Beneficios 
del  car net

Solicitar carnet

Beneficios

Afiliarse (empresa)

Con el Carnet de Egresados PUCMM, 
tu conexión con la comunidad 
universitaria no se detiene en la 
graduación; en cambio, se transforma 
en un viaje continuo de ahorro y 
comodidad.

¡Descubre descuentos exclusivos y 
únete a nuestra vibrante comunidad 
de egresados hoy mismo!
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https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=GaTJcz2GJkKoP3ogCtab6UBOZVjJvwhNumfZkQPH64dUMDcyTEcyUUpUTTdMNEZXNlhWWkVQWVhWSS4u
https://egresados.pucmm.edu.do/beneficios-del-carnet/
https://pucmmedudo-my.sharepoint.com/:b:/g/personal/marianova_pucmm_edu_do/ETgRENNsSFRImnJGK3sLLSABs5v9btxljog4ilzom3jkCg?e=KIZ0xs
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FMM realiza charla:  
Hablemos sobre Endomarketing con la Lic. Lidia López 

Lidia López Justo, gerente comercial de He-
lados Splash y Pannez, presentó una charla 
informativa sobre Endomarketing, destacan-
do la importancia de esta estrategia para la 
motivación y lealtad de los empleados. López 
Justo, quien es miembro de varias juntas di-
rectivas, incluyendo la Asociación de Egresa-
dos PUCMM, y docente universitario, subra-
yó que el Endomarketing, también conocido 
como marketing interno, es esencial para 
mejorar el rendimiento y la satisfacción de los 
colaboradores. 

En su presentación, López Justo explicó que 
el Endomarketing busca vender la empresa 
a sus empleados, promoviendo una cultura 
organizacional sólida y un entorno de traba-
jo motivador. Citando a autores como Rafiq 
y Ahmed, Zeithaml y Bitner, y Lings, destacó 
que este enfoque no solo motiva a los em-
pleados, sino que también los prepara para 

servir mejor al cliente externo. 

Entre los objetivos clave del Endomarketing 
mencionados por López Justo se encuentran 
mejorar la imagen de la empresa, fomentar la 
identificación y motivación del equipo, y redu-
cir la rotación de personal. Además, resaltó la 
necesidad de una comunicación interna efec-
tiva y una gestión organizacional que se enfo-
que en la satisfacción de los empleados para 
lograr una mayor eficiencia y rendimiento. 

La charla concluyó con una serie de pasos 
prácticos para implementar estrategias de 
Endomarketing, incluyendo el análisis interno 
de la empresa, el uso de plataformas digitales 
y la participación en eventos cooperativos. 
López Justo enfatizó que el talento humano 
es el activo más valioso de cualquier empresa 
y que crear un clima laboral agradable es cru-
cial para el éxito organizacional. 
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Fundación Madre y Maestra 
impulsa sinergia entre academia y 
empresas para la educación superior 

La Fundación Madre y Maestra de la Ponti-
ficia Universidad Católica Madre y Maestra 
(PUCMM), con el propósito de fortalecer la 
sinergia entre la academia y el sector em-
presarial dominicano, reunió a empresarios 
de diversos sectores, los cuales son donan-
tes activos y potenciales colaboradores de 
los proyectos que actualmente impulsa esta 
Fundación, a favor de la educación superior 
del país. 

La institución sin fines de lucro, que busca 
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obtener recursos para el desarrollo de acti-
vidades académicas, de investigación y de 
extensión de la PUCMM, presentó a un gru-
po de empresarios y familias, el fideicomiso 
filantrópico “Guardianes de la Academia”, 
concebido con el objetivo de crear un fondo 
patrimonial para la sostenibilidad de sus pro-
gramas de colaboración. 

Mercedes Carmen Capellán, presidente de 
la Fundación Madre y Maestra, agradeció a 
quienes aportan al fondo y se refirió a la re-
levancia de esta iniciativa. “Los desafíos que 
enfrenta nuestro país en educación superior 
hacen necesario tener una mirada a largo pla-
zo, que resguarde el desarrollo, la autonomía 
y la sustentabilidad de las instituciones de 

educación, de 
manera que 
estas pue-
dan entregar 
profesionales 
de calidad al 
país”, resaltó 
Capellán. 

Los 100 pri-
meros inver-
sionistas de 
“Guardianes 
de la Acade-
mia” son los 
f u n d a d o re s 
de este fondo 
patrimonial y 
gozan de be-
neficios de 
servicios des-
de la Funda-
ción, para el 
desarrollo de 
sus empre-
sas. Además, 
sus nombres 

permanecerán grabados en dos murales 
dedicados a estos empresarios, tanto en el 
campus de Santo Domingo como en el de 
Santiago. 

En el encuentro, que contó con la participa-
ción del reverendo padre doctor Secilio Es-
pinal, rector de PUCMM, fueron reconocidos 
los guardianes fundadores y se presentaron 
los logros del proyecto a los potenciales do-
nantes, a fin de que se sumen a la causa con 
la que se pretende aumentar el número de 
beneficiarios de las becas que gestiona la 
Fundación. 

La referida actividad, celebrada en la resi-
dencia Lama Capellán, contó con la partici-
pación del director ejecutivo de la Fundación 
Madre y Maestra, Eduardo Reinoso Pérez, y 
representantes de sus diferentes comités, así 
como autoridades académicas y administra-
tivas de la Universidad. 

Los fundadores del fondo patrimonial hasta 
el momento son  Asociación Popular de Aho-
rros y Préstamos, Bellón, Cecomsa, Corpora-
ción Zona Franca Santiago (CZFS), Diagnosis 
S.A.S., Espalsa S.R.L., las familias Álvarez 
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Checo, Bermúdez Hernández, Brugal Por-
tela, Cabrera Vidal, Capellán Peralta, Clase 
Madera, Cruz- Ayala, González-Bunster, Ha-
ché Dubocq, Herrera Sosa, Lama Capellán, 
León Rohmer, Marranzini Esteva, McDougal 
Segura, Mejía Gómez, Núñez Muñoz, Patri-
cia Portela R. e Hijos, Singer Verdeja, Tavarez 
Fernández, Ynfante Polanco, Cruz López y 
Canaán López.  

Así mismo, FONDESA, 
Fundación Aes Domini-
cana, Fundación BHD, 
Fundación García Al-
mánzar, Fundación 
Grupo Puntacana, Fun-
dación Manuel Arsenio 
y Camelia Ureña Inc., 
Grupo Estrella, Grupo 
Ramos, Guillermo Es-
trella Ramia, Hospital 
Metropolitano de San-
tiago (HOMS), Institu-
to Iberia, J. Armando 
Bermúdez & Co., S. A., 
Juan Bautista Vicini Llu-
beres, La Monumental 

de Seguros, Mera Fon-
deur Grupo Corporati-
vo, Pantaleón Salcedo 
& Asociados, Parque 
Industrial Circunva-
lación Norte, S.R.L., 
Parque Industrial San-
tiago Norte (PISANO), 
Persio Abreu, S.R.L., 
Referencia Laborato-
rio Clínico, Ricardo A. 
Pellerano P., Steeltec 
S.R.L., The Dough-
ty Family Foundation, 
Asociación Cibao de 
Ahorros y Préstamos, 
BanReservas, Clínica 

Universitaria Unión Médica y Grupo SID, Ae-
ropuerto Internacional del Cibao, Banco Po-
pular, Blady Beato Automóviles, BVRD, Álvaro 
y Carmen Peña, Caribbean Pallet Company, 
Fabio J. Guzmán Ariza, Familia Grullón Stern, 
Grupo Rica, Swedish Match, Víctor Franco 
e hijos, Plaza Lama, Familia Sánchez Cota, 
Familia González Guzmán, Enestar y Grupo 
Pedreira.
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Presidenta de Adelphi University 
insta a empresarios dominicanos a 

invertir en las universidades
La doctora Christine M. Riordan fue invitada por la Fundación Madre y Maestra, entidad que 
impulsa el primer fideicomiso filantrópico del país dedicado a sostener iniciativas académicas

La Fundación Madre y Maestra de la Ponti-
ficia Universidad Católica Madre y Maestra 
presentó el conversatorio “Creando sinergias 
entre la academia y empresas privadas”, lide-
rado por la presidenta de Adelphi University, 
doctora Christine M. Riordan, quien resal-
tó cómo la inversión de las empresas en las 

academias ha sido fundamental para la for-
mación de profesionales que respondan a las 
necesidades del mercado laboral.  

Riordan compartió la experiencia de la univer-
sidad estadounidense, donde las donaciones 
han funcionado para crear programas y ofre-
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cer oportunidades de becas a los estudian-
tes. “Tenemos programas corporativos con 
asociaciones financieras”, apuntó y puso de 
ejemplo los acuerdos que tiene esta univer-
sidad con una entidad financiera estadouni-
dense, que ha donado 150 mil dólares en dos 
años, para la comunidad hispana.  

“Este tipo de iniciativa ayuda al sector privado 
a desarrollarse más, trabajando en conjunto. 
Yo te suministro (a las empresas) los pasan-
tes y la empleomanía. Naturalmente tiendo a 
decir que hay formas en las cuales ustedes 
(empresarios) nos pueden ayudar: venir a los 
salones de clases, hablar con nuestro estu-
diantado, tenemos programas de residencias 
donde los ejecutivos vienen y son mentores 
para nuestros estudiantes”, apuntó la acadé-
mica frente a los empresarios dominicanos 
que asistieron a este encuentro.  

Este conversatorio forma parte de una se-
rie de encuentros estratégicos con actores 
claves del sector empresarial, en los que la 
Fundación Madre y Maestra busca fortale-
cer la colaboración al fideicomiso filantrópico 
“Guardianes de la Academia”, el primero en 
su tipo creado en la República Dominicana y 
dirigido a establecer un fondo patrimonial que 
contribuya a la sostenibilidad de las iniciati-
vas académicas, de investigación y de exten-
sión de la PUCMM.  

La doctora Riordan mencionó que la inteligen-
cia artificial, la tecnología y las ciencias com-
putacionales innovan y cambian de manera 
muy rápida, “y este es un desafío importan-
te porque las universidades no tienen mucho 
dinero”. Sin embargo, subrayó que Adelphi 
University ha respondido a esas demandas 
formativas creando programas, gracias a las 
donaciones. “Tenemos que lograr una inver-
sión estratégica y fomentar eso”, agregó. 
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Durante el conversatorio, que fue moderado 
por el Lic. César Dargam, vicepresidente eje-
cutivo del Consejo Nacional de la Empresa 
Privada (CONEP) y secretario de la Junta Di-
rectiva de la Fundación Madre y Maestra, la 
Dra. Christine M. Riordan se refirió a cómo las 
universidades y las empresas del sector pri-
vado pueden alinear sus metas para fomentar 
una colaboración más efectiva, planteando la 
importancia de alinear los programas de las 
carreras universitarias a los requerimientos 
actuales de las empresas.  

La Dra. Mercedes Carmen Capellán, presi-
denta de la Fundación Madre y Maestra, al 
ponderar el alcance de la misión que han 
asumido con el referido fondo patrimonial, 
agradeció a las familias y a las empresas que 
ya los respaldan en la misión de gestionar 
mejores oportunidades para que jóvenes do-
minicanos de excelencia académica tengan 
acceso a educación de calidad aquí y en el 
extranjero.  

La actividad, que tuvo lugar en el Auditorio 1 
de la PUCMM, campus de Santo Domingo, 
contó con la participación de Eduardo Reino-
so, director ejecutivo de la Fundación Madre 
y Maestra, Thomas A. Kline y José Singer, re-
presentantes de Adelphi University, así como 
empresarios de diversos sectores, autorida-
des académicas, funcionarios públicos, do-
centes y estudiantes. 

Sobre el Fondo Patrimonial Guardianes de 
la Academia  

Los 100 primeros inversionistas serán los 
fundadores de este fondo patrimonial, gozan-
do de beneficios de servicios desde la Fun-
dación para el desarrollo de sus empresas y 
sus nombres permanecerán grabados en dos 
murales dedicados a los mismos, tanto en el 
campus de Santo Domingo como en el de 
Santiago. 
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Entrevista a la  

Ing. Ashley  
Morales 

Fue estudiante, docente y directora de la 
Escuela de Ingeniería Civil y Ambiental en 
la PUCMM, de esos roles, ¿cuál resultó 
más retador para usted y por qué? 

Creo que cuando fui estudiante, ya que fue la 
primera vez que se daba Ingeniería Civil en el 
campus de Santo Domingo, año 2005. Mi sue-
ño era graduarme de esa primera promoción, 
fue una gran experiencia donde me tocó ser 
la primera monitora del departamento, fundar 
el primer Comité de Estudiantes, aunque fue 
sumamente retador a nivel académico, me 
formó para ser una ingeniera del mundo. 



Julio 2024 | 29

En el año 2022 se convirtió en la primera latina 
en asumir como directora del Instituto de In-
vestigación de Ingeniería Sísmica de Estados 
Unidos (EERI, por sus siglas en inglés), ¿qué re-
presenta para usted y en qué consiste su labor? 

El EERI es probablemente la asociación más im-
portante de temas sísmicos a nivel mundial, es un 
referente en el tema. Es una organización multidis-
ciplinar fundada en 1948, con profesionales desde 
ingenieros, arquitectos hasta médicos y maneja-
dores de emergencias. Gracias a esta institución 
he construido parte de mi historia profesional. Así 
que llegar a esta posición, como dominicana, re-
presenta para mí un gran logro que me permite 

mostrarle a mis estudiantes que, si yo llegué 
allí, ellos también pueden. Mi labor allí consis-
te en decidir junto a otros directores las estra-
tegias, planes, objetivos, y actividades que se 
van a realizar en la institución, en mi caso por 
cuatro años, así como trabajar para represen-
tar la región ALC.  

¿Qué es el Capítulo Estudiantil EERI PUC-
MM que usted fundó?  

El Capítulo Estudiantil EERI PUCMM es un 
grupo que reúne a estudiantes de Ingeniería 
Civil y Arquitectura, que tienen interés en el 
tema sísmico. Aquí se capacita en la temáti-
ca: charlas, conversatorios y actividades de 
entrenamiento. La parte más importante de 
este capítulo y la razón principal por la cual 
se fundó es una competencia internacional 
de Diseño Sísmico, donde participan apro-
ximadamente 40 universidades de las top 
en el mundo. En la República Dominicana, la  
PUCMM fue la primera universidad en tener 
ese capítulo, lo creamos en el año 2016.   

...vamos a crear una 
comunidad donde las 
mujeres puedan encontrar lo que necesitan 
para no abandonar estas carreras, para 
fortalecer sus capacidades...

““
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¿Cuáles son las condiciones de la Repúbli-
ca Dominicana en cuanto a riesgo sísmico? 

La República Dominicana tiene 14 fallas que 
afectan su territorio, esto lo hace un territorio 
con una amenaza alta ante eventos sísmicos, 
además tenemos un alto grado de vulnerabili-
dad. Tenemos una gran masa de edificaciones 
que han sido construidas previo a la normativa 
sísmica (2011) y una proliferación de viviendas 
informales. Cuando combinamos la amenaza 
con la vulnerabilidad es que tenemos el ries-
go.  

Personalmente, entiendo que tenemos un 
riesgo sísmico alto, pero no lo tenemos muy 
presente porque estos eventos no son muy 
recurrentes. Los últimos eventos de importan-
cia fueron en 2003 (Puerto Plata) y 1946 (Ma-
tancita), aunque mensualmente se registran 
más de 200 epicentros aquí. Si bien el riesgo 
sísmico no es tan recurrente, es un riesgo in-
minente. No debemos de asustarnos, pero sí 
trabajar desde la academia, el sector privado, 
el sector público, todos empujando para re-
ducir el riesgo sísmico y preservar las vidas y 
el desarrollo alcanzado en la República Domi-
nicana.   

¿Qué hace falta para que se articulen ini-
ciativas a gran escala que puedan contri-
buir a crear conciencia en la ciudadanía y 
nos prepararen como país para hacer fren-
te a eventos de origen natural que se pue-
dan presentar? 

Entiendo que todo comienza con educación, 
además de estar apoyados de políticas públi-
cas diseñadas para gestionar y reducir el ries-
go. No es una labor que pertenece solamente 
a los tomadores de decisiones, nos perte-
nece a todos como ciudadanos. Nos queda 
adueñarnos de este tema para poder proteger 

nuestras vidas y las de nuestras familias. De-
bemos velar dónde vamos a construir, cómo 
vamos a construir, a qué tipo de riesgos esta-
mos expuestos, cómo mitigarlos, etc.  

La academia tiene un rol muy importante, pues 
es necesario formar ingenieros con una con-
ciencia crítica y conocimiento sobre las cons-
trucciones sismorresistentes y resilientes. 

Entiendo debe haber un impulso a través de 
políticas más transversales, sin embargo, es 
educación en todos los niveles y grandes in-
versiones de los sectores públicos y privados 
para reducir la vulnerabilidad existente. Es una 
gran meta y no se resuelve en el corto plazo, 
pero debemos tomar acciones extraordinarias 
para hacer que nuestras ciudades sean más 
seguras.   

Sabemos que también es impulsora de la 
organización Mujeres en la Ingeniería, ¿de 
qué trata esta iniciativa? ¿Ha encontrado 
limitaciones en su desempeño profesional 
por el hecho de ser mujer? 

Mujeres en la Ingeniería – MIRD es una organi-
zación sin fines de lucro dedicada a visibilizar, 
potenciar y fomentar la presencia de mujeres 
y niñas en las ingenierías. Esta organización 
viene como respuesta, más que a proble-
mas y retos, a una forma de institucionalizar 
el apoyo. La fundamos en el año 2020. Dije: 
vamos a crear una comunidad donde las mu-
jeres puedan encontrar lo que necesitan para 
no abandonar estas carreras, para fortalecer 
sus capacidades, que nunca ninguna mujer se 
quede fuera porque no tenga las herramientas 
para brillar. La idea es crear oportunidades y 
espacios para que ninguna niña diga que la 
ingeniería no es para ella y que ninguna mujer 
se quede fuera de las grandes oportunidades 
que ofrece la práctica de la misma.   
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Dr. Julio De Castro
Egresado de Ingeniería Industrial (PUCMM, 1982) 
y especializado en Administración de Empresas 
y Administración Estratégica en Mercadotecnia 

Es el ganador del Premio Padre Billini a la Excelencia 
2024, organizado por la Embajada de República Domi-
nicana ante el Reino de España. El galardón es otorgado 
a dominicanos sobresalientes en una o varias áreas del 
conocimiento y que desempeñan un papel importante 
en la sociedad, contribuyendo al desarrollo del país que 
les acoge y de su nación de origen.

Actualmente, es director del Programa de Doctorado 
del IE Business School y miembro de la Junta Directiva 
de la Fundación Madre y Maestra.
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Becaria de la Fundación 
Madre y Maestra, 
estudiante de la Pontificia 
Universidad Católica 
Madre y Maestra en la 
carrera de Medicina 

Mi nombre es Stephanie Devora Vargas, es-
tudiante de 23 años, enamorada de la carrera 
de Medicina. Desde que tengo conocimien-
to, he sentido una inmensa curiosidad por el 
mundo que me rodea, la cual fue saciada le-
vemente en las clases de ciencias naturales. 
La carrera de Medicina representaba un reto, 
una meta y una indudable oportunidad para 
poder abordar, de una vez por todas, mi inte-
rés por el enigma más grande que me había 
encontrado: el cuerpo humano. Uno de los 
aspectos que me parecen más fascinantes 
de esta ciencia, yace en el estudio, análisis y 
comprensión del cuerpo humano y cómo este 
se encuentra en constante interacción con los 
microorganismos que ocasionan enfermeda-

des. Es impresionante el hecho de que unos 
simples, pero ínfimos microbios y/o partícu-
las infecciosas produzcan tanta repercusión 
en un organismo tan complicado y de consi-
derable tamaño, como lo es el cuerpo huma-
no. Estos patógenos, que pueden sacudir la 
homeostasis de nuestro cuerpo, son grandes 
influyentes en la historia y evolución de la raza 
humana. Así pues, la dinámica de investiga-
ción, los laboratorios y cómo estas singulares 
criaturas se relacionan simbióticamente con 
el mundo, me han generado curiosidad des-
de mis primeros contactos con el estudio de 
la biología humana en la secundaria y se han 
reafirmado con el impacto de la pandemia del 
COVID-19.  

Historia detrás de  
Stephanie Devora  
Vargas 
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“ “
Desde muy joven siempre he intentado dar lo 
mejor de mí para ayudar con todo lo que po-
día a mi madre, quien es jefa de hogar y ha 
trabajado muy duro para que mi hermano y yo 
tuviéramos acceso a una buena educación. Al 
graduarme del bachillerato, mi madre no dis-
ponía de los recursos económicos suficientes 
para costear mis estudios en la universidad. 
Por lo que, me vi obligada a ingresar en el 
semestre enero-mayo con el fin de trabajar 
y ahorrar lo suficiente para asumir los gastos 

universitarios. Lo logré gracias a que continué 
trabajando por casi dos años luego de iniciar 
la carrera de Medicina. Debido a las exigen-
cias de la carrera, me vi obligada a dejar el 
trabajo; de ahí que mi condición económica 
no me permitiera continuar pagando la ma-
trícula. Durante mi experiencia laboral, en mi 
interacción con pacientes, pude observar que 
el ejercicio de la Medicina ofrece una oportu-
nidad humanista para conectar, ayudar, gene-
rar esperanza y mejorar la calidad de vida en 
las personas.  

Finalmente, conocí el programa de becas 
otorgadas por la Fundación Madre y Maestra 
y decidí aplicar. Luego, recibí la noticia más 
grata e increíble que pude haber obtenido, 
pues fui elegida como beneficiara para una 
beca. Me siento honrada y agradezco de todo 
corazón a aquellas personas que me brindan 
su apoyo y confianza, ya que gracias a uste-
des podré cumplir mi sueño.  

Esta beca representa una gran oportunidad 

para poder cumplir mi meta de graduarme 
de esta hermosa carrera, ayudar a las perso-
nas que lo necesiten y en un futuro próximo, 
integrarme a un equipo de investigación de 
interés. A largo plazo, espero adquirir la sufi-
ciente capacitación y experiencia para apor-
tar conocimiento y concienciación sobre te-
mas médicos relevantes a mi país. Además, 
lograr ser un buen ejemplo para aquel público 
joven que lucha por un mejor porvenir, pues 
con disciplina y pasión nuestras metas sí se-
rán alcanzadas.  

Esta beca representa una gran oportunidad para 
poder cumplir mi meta de graduarme de esta 
hermosa carrera, ayudar a las personas que lo 

necesiten y en un futuro próximo, integrarme a un 
equipo de investigación de interés.
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Guardianes de la Academia 
firmas de acuerdos
Resaltamos a las empresas, familias, fundaciones y personas  que se han sumado a Guardia-
nes de la Academia, asumiendo el compromiso de sembrar un capital semilla que garantice la 
sostenibilidad de los proyectos en favor de la educación superior del país.

Familia Cabrera Vidal

Fabio J. Guzmán Ariza Bellón

Fundación Manuel Arsenio y 
Camelia Ureña Inc.
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Víctor Franco e hijos

Instituto Iberia

La Monumental de Seguros y 
Familia Núñez Muñoz

Familia Grullón Stern

Familia Cruz - Ayala

Familia Ynfante Polanco
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Mera Fondeur Grupo 
Corporativo

Grupo Pedreira

The Doughty Family 
Foundation

Swedish Match

Enestar

Banco Popular Dominicano



• Formando parte de Guardianes 
de la Academia

• Donando becas para 
estudiantes de excelencia 
académica y/o equipos para los 
laboratorios de la Universidad

• Patrocinando los eventos 
organizados por la FMM

• Colocando publicidad en el 
Boletín Egresados PUCMM

• Realizando donaciones 
puntuales a través de este QR

Puedes 
colaborar  
 a la FMM:



Suscríbete a nuestro 
newsletter

¡Entérate de todo primero!

Puedes elegir las listas a las 
que quiere suscribirte

 - Boletín Egresados PUCMM

 - Eventos y actividades

 - Noticias

 - Programa de Becas FMM

 - Recibir todo
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